



Camagüey- El VIII Evento Científico y Concurso de emisoras de radio del Circuito Maceísta, sesionó por primera vez en esta ciudad, con la participación de historiadores, investigadores, especialistas y radialistas de siete provincias del país.

La jornada teórica, que estimula el estudio y la divulgación de los hechos históricos relacionados con la familia Maceo-Grajales, generó un fructífero intercambio, y nuevos proyectos de trabajo para enlazar a las emisoras de los municipios vinculados a la ruta de Antonio Maceo.

“Celebro la idea de que sepamos exactamente cuáles son las emisoras que están en la Ruta Maceísta, y que puedan incorporarse con estudios, con innovación, con tratamiento novedoso y atractivo de la historia, como merecen hoy los públicos cubanos”.

La directora nacional de la Radio Cubana, Yuzaima Cardona Villena, reconoció las iniciativas que promueven la ampliación de la labor educativa y que “en este encuentro ha habido compromisos ya pautados, firmados, y que tienen escenario de concreción; y lo más importante que nos motiva a todos, es la necesidad de saber contar la historia.

“Nosotros tenemos la enorme responsabilidad, tanto los radialistas como los historiadores, de darle al relato el lugar que merece y saber transmitir esos contenidos, porque no podemos olvidar que tenemos un enemigo que nos quiere reescribir la historia”, explicó.

Otros temas evaluados están referidos a las alianzas con centros de investigación e instituciones vinculadas al estudio de la historia, y en tal sentido, se avanza.

“La Radio Cubana ya ha tenido contactos cercanos, directos, con la Unión Nacional de Historiadores de Cuba (UNHIC), y a nivel de territorio, como aquí se ha manifestado, se concreta; pero tenemos que fortalecer muchísimo más esa relación de trabajo, y ser más rigurosos en el dominio de la historia; de ahí que la alianza tiene que ser muy estrecha; y llevar esa obra al escenario digital, porque hay maneras de contarla en esas plataformas”, refirió Cardona Villena.

En el encuentro científico del Circuito Maceísta se puso énfasis, además, en la necesidad de estrechar relaciones con las escuelas, para contribuir a la formación patriótico-militar de niños y jóvenes.

“Sería una ayuda extraordinaria que los programas históricos que se hacen en la radio, los llevemos a las aulas; y que nosotros ayudemos a la interpretación de los hechos históricos en las escuelas, atendiendo a que lo damos de una manera más atractiva y que los muchachos se pueden motivar.

La Radio también tiene una misión en la formación a través de los Círculos de Interés; y este evento que tiene un camino en la temática histórica, también puede aportar desde la formación vocacional al conocimiento de la historia”, comentó la directora nacional.

Concurso de programas de radio del Circuito Maceísta

En el concurso radial se presentaron 20 obras de diferentes géneros y categorías, y el Jurado otorgó el Gran Premio a la serie dramatizada, Mariana, de Radio Cadena Agramonte; y tres Menciones, a programas de Radio Jaruco, de la provincia de Mayabeque; CMKC, de Santiago de Cuba, y el documental Huellas de Maceo en Camagüey, de Radio Cadena Agramonte.

La directora del Centro de Estudios Antonio Maceo, Carmen Montalvo, reconoció la calidad de los trabajos presentados y el desarrollo del encuentro efectuado por primera vez en Camagüey.

“Esto que se ha logrado, muestra cuánto podemos hacer cuando nos empeñamos en una tarea, y le ponemos el corazón a lo que queremos.

Agradecemos a camagüeyanos y santiagueros por la preparación del encuentro; y a todos los que aman a la familia Maceo Grajales; es lo que debemos defender como cubanos; y nos corresponde desde el Centro de Estudios y desde la Radio promover valores que hacen falta en estos tiempos en nuestra sociedad, sometida a la guerra mediática imperial”, señaló Montalvo.

La provincia de Granma es la propuesta para celebrar en el 2024 el IX Evento Científico y Concurso de emisoras de radio del Circuito Maceísta.

Texto y foto: Radio Rebelde